

Habrían sido enviados por el general (R) para justificar -a través de millonarias comisiones por servicios en viajes al extranjero- sus abultadas cuentas

Documentos entregados por Pinochet al Riggs contendrían información falsa

- El equipo investigador de Muñoz descartó que los US\$ 6,8 millones hayan provenído desde el Ministerio de Defensa.
- Ravinet dijo ayer que "he pedido que la Subsecretaría de Guerra inicie una investigación, porque en los archivos que tenemos nada consta".

MICHELLE CHAPOCHNICK DESDE NUEVA YORK, Y CHRISTIAN RENDIC

Tanto la comisión del Senado de Estados Unidos que investiga los dineros de Augusto Pinochet en el Riggs Bank, como el equipo a cargo del juez Sergio Muñoz que hace lo mismo en Chile, ya descartaron la validez de los documentos supuestamente enviados por el general (R) al banco norteamericano para justificar -a través de millonarias comisiones por servicios en viajes al extranjero- sus abultadas cuentas.

Estos antecedentes fueron dados a conocer el viernes por la periodista Patricia Verdugo, quien denunció que Pinochet recibió US\$ 6,8 millones en viáticos por viajes efectuados al exterior en comisión de servicio, entre 1974 y 1976. Verdugo mostró a la prensa el escrito -supuestamente emitido por la Subsecretaría de Guerra de Chile- donde figuran los egresos de las visitas oficiales que realizó desde 1974 a 1997, dinero que se le habría otorgado para gastos en viajes al exterior, en calidad de Presidente y jefe del Ejército.

Ayer, en tanto, el diario The New York Times citó los mismos papeles, pero informó que Estados Unidos y varios otros países habrían pagado a Pinochet al menos US\$

12,3 millones a lo largo de 23 años. Los pagos, señala el periódico, habrían sido declarados como "comisiones por servicios y viajes al extranjero".

Fuentes cercanas a la comisión investigadora del Senado de EE.UU. señalaron ayer a La Tercera que no poseen antecedentes que corroboren la validez de estos documentos. "No estamos seguros de que sean verídicos, no sabemos de dónde vienen, la firmas no son pruebas suficientes", dice un personero. La misma fuente agrega que el documento es "muy irregular", argumentando que no todos los viajes tienen asignadas platas.

El equipo investigador de Muñoz, en tanto, fue un paso más allá, y ya descartó que los US\$ 6,8 millones hayan provenído desde el Ministerio de Defensa o la Subsecretaría de Guerra. Fuentes ligadas a esta investigación explicaron ayer a La Tercera que se revisaron los archivos contables de esos años y a Pinochet sólo se le pagaron los viáticos y gastos de representación correspondientes. Los investigadores concluyeron que, al menos el Fisco chileno no pagó las cifras que el general (R) habría recibido en esos viajes.

Por esto, una de las tesis que maneja el equipo del juez Muñoz es que Pinochet podría haber inventado esos pagos para

justificar el origen del dinero y los depósitos en el Riggs, luego de que el banco lo emplazara a justificar sus activos cuando esa institución comenzó a ser investigada por el Senado de Estados Unidos el año 2001.

El ministro de Defensa, Jaime Ravinet, dijo ayer que "he sido sorprendido por la misma noticia (documentos de Pinochet) y he pedido que la Subsecretaría de Guerra inicie una investigación al respecto, porque en los archivos que tenemos nada consta".

Ravinnet agregó que "no me responde juzgar si es razonable o no. Lo que quiero determinar es si hay algún documento del Ministerio de Defensa que contemple o fundamente dicha cita, quiero hacer presente que también recibimos copias tiempo atrás de unos resúmenes de estados de pagos, de cuentas o de viáticos. Hemos revisado en los anales de nuestro ministerio y no hemos encontrado absolutamente nada. Por eso mismo, lo que quiero decir a la opi-

"Hemos revisado en los anales de nuestro ministerio y no hemos encontrado absolutamente nada", dijo ayer Ravinet.

nión pública es que lo vamos a investigar y lo informaremos oportunamente".

El abogado de Pinochet Pablo Rodríguez descartó la denuncia aparecida ayer en el New York Times y dijo a La Segunda que "el subcomité del Senado determinó exactamente los flujos de capital de Pinochet y son de US\$ 4 a US\$ 8 millones. Eso es lo único cierto". Agregó que "es muy fácil multiplicar esa cifra considerándola dos o tres veces y llegando a cantidades fantásticas".

En tanto, otro miembro de la defensa de Pinochet dijo que no tienen antecedentes de que gobiernos extranjeros le hayan pagado a Pinochet, y asegura que es probable que se trate de una mala interpretación de la información sobre viáticos que informó el Senado norteamericano.



UNA DE LAS TESIS que maneja el equipo del juez Muñoz es que Pinochet podría haber inventado esos pagos para justificar el origen del dinero y depósitos en el Riggs.

En el partido aseguran que detrás de las críticas del presidente a Allamand está el ex senador

El soterrado apoyo de Piñera a Diez en la disputa interna de RN

PAMELA OLAVARRIA

El jueves pasado, y luego de finalizar los discursos de los presidentes en Enade, Sergio Diez y Sebastián Piñera se reunieron en una de las oficinas de Casa Piedra. Ese día, el timonel de RN había iniciado una dura disputa verbal con Andrés Allamand a través de la prensa y ya, dentro de la mesa directiva del partido, se hablaba de ocultas intenciones para sacar al actual presidente de su cargo.

Con estos datos bajo el brazo, Piñera y Diez conversaron y, según fuentes al interior de RN, el empresario le habría dado todo su apoyo frente a este intento por removerlo, pero siempre manifestando su acuerdo con impulsar una modernización en la tienda.

Altas fuentes del partido definen la situación de Piñera como "incómoda", ya que por un lado no puede desconocer que fue él quien puso a Diez a la cabeza del partido, pero, por otro, no desconoce que el proceso de refundación es necesario. De hecho, fue el empresario quien planteó, hace dos años, la necesidad de modernizar RN.

Un personero de la colectividad asegura que Piñera está al tanto de todos los movimientos internos impulsados por Alberto Espina y Allamand -quienes buscan refundar el partido-, "pero



DIEZ Y PIÑERA: el empresario fue el principal promotor de la candidatura de Diez en RN, luego del golpe de timón de Lavín que lo sacó de la presidencia del partido en marzo.

tampoco puede desconocer la rivalidad que tiene con ellos", por lo que, asegura esta fuente, "esos sentimientos le juegan en contra y no puede dejar de apoyar a Diez" y por eso, explican, decidió guardar silencio.

No obstante, en el entorno de Allamand aseguran que, detrás de las duras críticas emitidas en su contra por Diez (quien calificó de "estupidez" su idea de la refundación) está Piñera.

Esto, explican, porque al empresario le incomodaría quedarse sin focos de influencia internos en el partido, considerando que la idea de refundar la tienda apunta, entre otras cosas,

a contar con el mejor derecho a presentar al candidato presidencial de la oposición para las elecciones del año 2010. "Y Piñera está consciente de eso", comenta una alta fuente del partido.

Ayer, en tanto, y pese a haber señalado a La Tercera que ya había presentado su carta de renuncia a la mesa directiva, la vicepresidenta de RN, Catalina Parot, declinó hacerla efectiva.

En RN aseguran que la mesa directiva logró convencerla de que su renuncia sería inoportuna, dado el momento por el que atraviesa el partido, de cara a enfrentar una negociación parlamentaria.

SOLICITUD DE JUEZ GARZÓN

Rechazan embargo de bienes de Pinochet

La Sala Penal de la Corte Suprema rechazó ayer embargar e identificar los bienes de Augusto Pinochet, una solicitud que había formulado a Chile, vía exhorto, el juez español Baltasar Garzón.

Los argumentos del tribunal se basan en que no es necesario realizar las diligencias solicitadas por Garzón, pues en Chile se están investigando los dineros de Pinochet, a través de la indagación que realiza el juez Sergio Muñoz por las millonarias cuentas detectadas al ex senador vitalicio en el Banco Riggs.

La Corte Suprema, sin embargo, nunca ha dado lugar a una petición de Garzón, magistrado que también solicitó a la justicia chilena una medida similar a la de Pinochet contra la esposa del general (R), Lucía Hiriart, y el albacea del ex senador vitalicio, Oscar Aitken.

En España, Garzón investiga el delito de enriquecimiento ilícito en contra de Augusto Pinochet, por lo que pidió su embargo en octubre pasado, luego que se hicieran públicas las cuentas que mantuvo abiertas en el Riggs, de Estados Unidos.

En 1998, Baltasar Garzón remitió una orden internacional que terminó con la detención de Pinochet en Londres durante 503 días.

En tanto, a partir del jueves, el juez Juan Guzmán podría resolver la situación procesal de Pinochet en el caso Operación Cóndor, en cuanto a si lo somete a proceso por el delito de secuestro o dicta su sobreseimiento por razones de salud mental.